

Genève, le 5 mars 2024

Aux représentantes et représentants des médias

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LA FONDATION POUR GENÈVE PUBLIE UNE ÉTUDE SUR L'IMPACT DU SECTEUR INTERNATIONAL À GENÈVE

En 2013, la Fondation pour Genève publiait une première étude sur l'impact de la Genève internationale. Dix ans plus tard, elle a souhaité la mettre à jour, avec le concours de ses partenaires, afin de comparer son évolution avec les résultats précédents, de lever le voile sur certaines idées reçues et d'offrir un outil pour la réflexion politique en matière de développement international.

Menée par l'Université de Genève, l'Ecole Polytechnique fédérale de Lausanne et la Haute Ecole de Gestion de Genève, l'étude aborde le secteur international sous plusieurs angles : **impacts économique et fiscal, logement, mobilité et environnement**. Elle inclut le secteur international marchand, soit les 2'237 entreprises multinationales, et le secteur international non marchand, qui comprend les 38 organisations internationales, les 461 organisations internationales non-gouvernementales (OING) et les 180 Etats représentés par une mission diplomatique à Genève.

Genève dispose d'une concentration d'acteurs internationaux unique au monde, représentant aujourd'hui 150'000 emplois et 48,7% de la valeur ajoutée du canton. Chaque emploi dans le secteur international génère également des emplois à Genève (respectivement 0,5 emploi EPT pour les multinationales et 0,25 pour le secteur international non marchand). On ne peut que constater que la vitalité économique et la prospérité de l'arc lémanique sont étroitement liées à la présence du secteur international qui constitue un important pourvoyeur d'emplois, un partenaire commercial pour les PME et les indépendants, un large contributeur de l'Etat social et des institutions académiques et un acteur incontournable pour le rayonnement de la région lémanique à l'international. Les activités internationales de Genève méritent dès lors d'être reconnues pour ce qu'elles sont : un outil incontournable de la politique extérieure de la Suisse, qui permet au canton de contribuer aux grands débats de ce monde, ainsi qu'un atout économique indéniable pour toute la région.

Genève a tout intérêt à attirer et valoriser ces acteurs internationaux d'importance. La richesse de l'écosystème international genevois est considérée comme un facteur-clé pour la venue et le maintien des activités du secteur international dans notre région. Cette diversité d'acteurs et leur proximité géographique permettent également l'émergence de partenariats publics/privés indispensables pour relever les défis globaux. Il est impératif que Genève reste attractive. Et pour ce faire, les conditions-cadres que notre canton offre aux organisations internationales, OING, missions permanentes ainsi qu'aux multinationales sont essentielles et doivent être maintenues.



Contacts

Questions générales

Fabrice Eggly, Directeur de la Fondation pour Genève

fabrice.eggly@fondationpourgeneve.ch

Questions sur le secteur privé

Larissa Robinson, Secrétaire générale du Groupement des

Entreprises Multinationales

larissa.robinson@fer-ge.ch

[Consulter l'étude complète ici](#)

Annexes

Mise en perspective - étude sur l'impact du secteur international à Genève